

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis Penelitian yang dilakukan ini adalah *field reseach* (penelitian lapangan), yaitu suatu penelitian yang dilakukan dengan cara penulis langsung ke lokasi penelitian untuk mendapatkan data-data yang diperlukan. Dalam penelitian lapangan perlu dibuat keputusan terlebih dahulu orang yang akan diwawancarai atau objek yang akan diamati dengan metode pengumpulan data yang akan digunakan (Yusuf, 2016, hlm.24).

Penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif yaitu metode yang meneliti sekelompok manusia atau suatu objek dengan cara menggambarkan secara sistematis mengenai fakta-fakta serta menganalisa dan menetapkan hubungan antara fenomena yang diselidiki pada masa sekarang. Pendekatan kualitatif adalah metode penelitian yang digunakan untuk meneliti pada kondisi objek alamiah (Sugiyono, 2007, hlm.1). Metode ini merupakan jalan penelitian dengan sistematis yang akan digunakan untuk mengkaji atau meneliti suatu objek pada latar alamiah yang diharapkan bukanlah generalisasi berdasarkan kuantitas, namun makna dalam segi kualitas dari fenomena yang diteliti.

B. Lokasi Penelitian

Lokasi Penelitian ini bertempat di Jalan Pangeran Antasari No.103, Sungai Baru, Kecamatan Banjarmasin Timur, Kota Banjarmasin, Kalimantan Selatan.

Alasan memilih lokasi penelitian, karena berdasarkan penelitian awal penulis, bahwa di Banjarmasin banyak bisnis keluarga yang masih bertahan tetapi masih dalam dua generasi saja, dan Rumah Makan Cucu Ma'haji Banjarmasin inilah salah satu bisnis keluarga mampu bertahan sampai sekarang sudah mencapai tiga generasi.

C. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian

Subjek dalam penelitian ini adalah cucu dari Pemilik Rumah Makan Cucu Ma'haji Banjarmasin.

2. Objek Penelitian

Objek dalam penelitian ini adalah bisnis keluarga di Rumah Makan Cucu Ma'haji Banjarmasin.

D. Data dan Sumber Data Penelitian

Data yang diambil dalam penelitian ini menggunakan sumber data primer dan sekunder. Adapun sumber data dari penelitian ini adalah:

1. Data Primer yaitu data yang dikumpulkan secara langsung dari sumber utama seperti melalui wawancara, survei, dan sebagainya. Sumber data primer dalam penelitian ini adalah pengelola dari Rumah Makan Cucu Ma'haji Banjarmasin yaitu cucu dari Ma'haji adalah Ibu Novi Megawati.
2. Data Sekunder yaitu data yang diambil melalui perantara atau pihak yang telah mengumpulkan data tersebut sebelumnya. Sumber data penunjang

dalam penelitian ini adalah buku-buku atau jurnal yang berhubungan dengan masalah yang diteliti seperti buku yang berjudul bisnis keluarga.

E. Teknik Pengumpulan Data

Untuk memperoleh data, metode pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah Wawancara. Wawancara (*interview*) adalah metode pengumpulan data dengan jalan tanya jawab sepihak yang dilakukan secara sistematis dan berlandaskan kepada tujuan penelitian. Wawancara dilakukan kepada beberapa narasumber untuk mendapatkan data yang dibutuhkan. Dalam mengambil sampel, penelitian menggunakan teknik *purposive sampling*. *Purposive sampling* adalah teknik pengambilan sampel sumber data dengan pertimbangan tertentu, misalnya orang tersebut dianggap paling tahu tentang apa yang kita harapkan. Teknik pengambilan sampel ini dipilih karena teknik ini memilih orang dengan berbagai penilaian tertentu menurut kebutuhan peneliti atau dapat dikatakan sampel diambil sesuai dengan kebutuhan penelitian.

F. Teknik Pengolahan Data

Setelah data terkumpul, maka selanjutnya dilakukan pengolahan data dengan tahapan-tahapan sebagai berikut:

1. Seleksi Data (*Editing*), yaitu cara menyeleksi data yang diperoleh, apabila terdapat kekurangan dapat diperbaiki dan disempurnakan sehingga diperoleh data yang valid.

2. Kategorisasi, yaitu pengelompokan dengan kualitas, pengelompokan berdasarkan kategorisasi tertentu dengan substansi-substansi permasalahannya atau pembahasannya sehingga tersusun rapi.
3. Interpretasi, yaitu upaya memahami dan menafsirkan Kembali data yang telah dikumpulkan dalam rangka memperoleh kandungan makna data yang telah diajukan (Setiawan, 2018, hlm.81).

G. Teknik Analisis Data

Analisis yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis deskriptif kualitatif yaitu menganalisis data yang bersifat penjelasan atau penguraian data dan informasi yang kemudian dikaitkan dengan teori dan konsep-konsep yang mendukung pembahasan yang relevan kemudian diperoleh kesimpulan dari permasalahan penelitian ini (Sugiyono, 2021, hlm.318).

Setelah data diolah, maka selanjutnya adalah menganalisis data tersebut dengan menggunakan analisis deskriptif kualitatif dengan teori dari Susanto yaitu Bisnis Keluarga, analisis bisnis keluarga tersebut dengan pendekatan secara islam, dan teori dari Michael Porter yaitu Porter's Five Forces Model.